
23 февраля –  
День защитника Отечества

Поздравление Председателя Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга, Секретаря Санкт-Петербургского 

регионального отделения партии «Единая Россия» Вячеслава 
Макарова с Днем защитника Отечества

ДОРОГИЕ ПЕТЕРБУРЖЦЫ!
Поздравляю вас с Днем защитника Отечества!

Этот праздник имеет особое значение для всех россиян.  
Мы отдаем дань уважения всем, кто посвятил себя служению Родине, 

кто защищает наземные, морские, воздушные рубежи России, 
отстаивает интересы страны, борется с международным терроризмом.

В этот день мы вспоминаем о воинах всех поколений, которые отдали свои жизни во имя 
свободы и независимости Отечества. Великие победы, доблесть отцов и дедов всегда будут 

служить нам примером гордости!
Особые слова благодарности мы выражаем ветеранам Вооруженных Сил, защитникам 

и жителям блокадного Ленинграда, которые отстояли наш город и подарили счастье жить 
и трудиться в мирное время.

Санкт-Петербург продолжает вносить достойный вклад в укрепление обороноспособности 
страны, обеспечивая современным вооружением армию и флот, высшие военные учебные 

заведения готовят высококвалифицированные кадры для всех видов и родов войск.
Уважаемые защитники Отечества! Желаю всем крепкого здоровья, счастья, оптимизма 

и дальнейших успехов в служении Родине!

8 марта –  
Международный женский день

Поздравление Председателя Законодательного 
Собрания Санкт-Петербурга, Секретаря Санкт-

Петербургского регионального отделения партии 
«Единая Россия»  

Вячеслава Макарова с Международным женским днем

ДОРОГИЕ ПЕТЕРБУРЖЕНКИ!
От всей души поздравляю вас  

с Международным женским днем!

Этот праздник всегда был символом красоты и гармонии, 
любви и милосердия. Представительницы прекрасной 

половины человечества олицетворяют лучшие человеческие 
качества: верность, искренность, доброту и отзывчивость.

Милые наши женщины! Ежедневно своей заботой и вниманием 
вы привносите в нашу жизнь тепло и радость, дарите хорошее 
настроение и надежду на лучшее, вдохновляете нас на самые 

смелые и мужественные поступки. Вы воспитываете наших 
детей, являетесь хранительницами домашнего очага и уюта, 

надежной опорой во всех делах.

В этот день желаю всем петербурженкам крепкого 
здоровья, счастья, любви и семейного благополучия!

ГАЗЕТА МУНИЦИПАЛЬНОГО СОВЕТА МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ОКРУГ КОЛОМЯГИ WWW.MOKOLOMYAGI.RU   http://vk.com/mokolomjagi
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На вопрос о своем жизненном пути 
тетя Люся отвечает: «Мне в жизни все 
удалось, меня всегда окружали хоро-
шие люди!» На протяжении 20 лет она 
живет со своей внучатой племянницей 
Алисой. Своих детей у нее нет, но род-
ственников много, и все дружат. Али-
са Игоревна считает, что, несмотря 
на оптимистичный настрой, судьба 
у тети Люси непростая.

Свою редкую фамилию Елена Федо-
ровна унаследовала от дедушки – гене-
рала испанского происхождения. В дво-
рянской семье родилось семеро детей, 
которые воспитывались в традициях 
того времени: две дочери, мама Еле-
ны Федоровны и ее сестра, посещали 
Смольный институт благородных девиц, 
а сыновья, будущие офицеры, обучались 
в кадетском корпусе. Мама тети Люси 
тоже вышла замуж за офицера, но он 
принял священный сан и вынужден был 
оставить семью, когда дочка была еще 

совсем маленькой. Несколько лет спу-
стя, при советской власти, женщина сно-
ва вышла замуж, но умерла при родах 
второго ребенка. Отчим тут же выгнал 
Люсю из дома, оставив вещи ее матери 
себе. «Если будешь жаловаться, то доне-
су на вашу семью, расскажу, что вы дво-
ряне», – после этих слов девочка отпра-
вилась жить к своей бабушке. Кроме 
бабушки, большую роль в ее воспитании 
сыграла семья родного дяди Федора.

Перед началом Великой Отечествен-
ной войны Елена Федоровна закончила 
медсестринские курсы, в 1941-м всту-
пила в ряды армии и в составе сор-
тировочного эвакогоспиталя дошла 
до Австрии. Разгружала раненых, дела-
ла перевязки, выносила горшки, чита-
ла солдатам письма. «Я ничего такого 
не делала. Подумаешь!» – говорит тетя 
Люся. Большое впечатление на нее 
произвело, как ее подругу-медсестру 
судили за то, что заснула от усталости 

на тюках с бельем. Тогда же тетя Люся 
начала участвовать в самодеятельно-
сти и выступать перед бойцами. Именно 
благодаря этому она впервые почувст-
вовала себя нужной и востребованной. 
Елена Галиндо росла без родителей, 
была замкнутым ребенком и порой 
чувствовала себя никому не нужной. 
Во время войны у нее появилось много 
верных друзей. Со своими подругами 

по госпиталю и сцене она поддержива-
ла связь на протяжении всей жизни.

После окончания войны Елена Федо-
ровна работала в лаборатории в кожно-
венерологическом диспансере – сна-
чала в районе метро «Нарвская», потом 
на Светлановской площади. Тетя Люся 
ходила на работу до 78 лет.

Юбиляр сыграла более двадцати 
ролей во Дворце работников просве-
щения. Она почти всю жизнь провела 
в народном театре, ездила на гастро-
ли. Там же и познакомилась с будущим 
мужем, с которым они прожили вме-
сте много лет. В 82 года сыграла свою 
последнюю роль Батиссы. Возможно, 
Елена Федоровна играла бы и дольше, 
но театр расформировали.

К домашнему хозяйству и быту она 
всегда относилась спокойно и не уде-
ляла этому много внимания. Ее люби-
мым блюдом и по сей день остается 
бутерброд с маслом и чай с сахаром. 
Зато творческие способности Елены 
Федоровны проявились в полной мере. 
Она всегда хорошо рисовала и лично 
оформляла афиши к своим спектаклям, 
создавала фотоальбомы и поздравле-
ния, писала стихи и вышивала. 100-лет-
ний юбиляр улыбается: «Надо же мне 
было чем-то заниматься!»

Мария Легашова

В ГОСТЯХ У 100-ЛЕТНЕЙ ТЕТИ ЛЮСИ

В коломяжской семье с редкой фамилией Галиндо 27 января отметили две 
знаменательные даты – 75‑летие со Дня полного освобождения Ленин‑
града от фашистской блокады и 100‑летие Елены Федоровны. Родные 
и близкие называют юбиляра исключительно «тетя Люся». Так в детстве ее 
ласково называл папа. Это домашнее прозвище перешло и во взрослую 
жизнь. Тетей Люсей юбиляра начинают называть и гости, приехавшие ее 
поздравить, – депутат Муниципального Совета, д. м.н. Александр Алексее‑
вич Редько, председатель Совета ветеранов Тамара Алексеевна Галашова 
и сотрудник администрации Марина Борисовна Сурикова
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Наш 90-летний юбиляр
ЦИПЕРМАН Феликс Лазаревич

Наши 85-летние юбиляры
ВОРОБЬЕВ Борис Константинович

Наши 80-летние юбиляры

АЛЕКСЕЕВА Антонина Алексеевна

БАРАНОВА Тамара Алексеевна

ВИНОГРАДОВА Ирина Петровна

ГРИГОЛОВИЧ Мария 

Владимировна

ИГУМНОВА Лидия Павловна

ТЕНЦЕР Полина Симоновна

ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЕМ НАШИХ 
ФЕВРАЛЬСКИХ ЮБИЛЯРОВ!

В МО Коломяги прошли вручения 
юбилейных медалей, выпущенных 
к 75‑летию полного освобождения 
Ленинграда от фашистской бло‑
кады. Согласно Постановлению 
Правительства Санкт‑Петербурга, 
памятный знак получили жители 
округа, которые были награждены 
медалью «За оборону Ленингра‑
да», и имеют знак «Жителю бло‑
кадного Ленинграда»

В школах № 253 (директор – Плуж-
ник А. Б.), 617 (директор – Смир-
нова О. И.) и 634 (директор – Ляпи-
на И. П.) состоялись торжественные 
мероприятия, посвященные этому 
знаменательному событию. Медали 
вручили Глава МО Коломяги Бори-
сенко С. Э., депутаты Муниципаль-
ного Совета Редько А. А., Когут В. И., 
Степанова Е. Ю., Бороденчик В. И., 
Колесников И. В., Кузнецова Е. Н., 

Гвоздарева О. П., Рачковский А. Ю., 
Глава местной администрации Кры-
лов В. Д., председатель Обществен-
ного совета Отсинг Д. В.

В  МО  Коломяги  памятные 
знаки  получили  более  400  чело-
век.  Ветеранов  также  поздрави-
ли  директора  и  учащиеся  школ, 
подготовив  для  них  трогатель-
ные выступления. 

К 75-летию  
полного снятия  

блокады Ленинграда
Какою мерою измерить,

Слезу голодных матерей,
Которым нечего ответить

На просьбу крохи: »Мама, есть!
Хоть крошку хлебушка, хоть крошку…»

И угасает на руках,
Любимый сыночка Антошка,
С печатью голода в глазах.

Как можно вынести такое?
А утром снова на завод,

Оставив в комнате родное,
Кровинку, долгожданный плод

Любви, погибшего уж мужа,
На Пятачке накрыт землёй…

Сынок холодный, в сердце стужа.
За что караешь, Боже мой?!..

Врагу казалось – город вымер,
А он назло ему – живой!

За всех, за мужа и за сына
На смене Мать. Тут тоже строй.

Героев трудового фронта,
И днём, и ночью у станка,

Чтоб было чем надёжно, плотно,
Огнём давить и бить врага.

Настанет, верим, это время,
Фашист проклятый побежит!
И будет солнце, сгинут тени,

И гордо город наш стоит!

Пока атланты держат небо,
И Основатель на коне,

Пока мы помним Подвиг дедов,
Народа, выживших в огне

Горнила тяжких испытаний,
Блокады, голода, смертей,

Стоять наш город будет славный,
Мы не допустим слёз детей,

Смертей любимых жён и братьев.
Да что ж мы – не такой народ?!
Иль только к юбилейной дате,
Лишь только в юбилейный год,

Несём цветочки на могилы
И смотрим вечером салют,

Что нас лишило гордой силы,
Ужель так измельчал наш люд?

Нет! Было, есть и снова будет,
Единство славное и вновь,
Мы возродимся и наступит

Надежды эра и Любовь!

* * *
Мы – дети тех, кто в ту блокаду

Работал, голодал, но жил,
Кто воевал под Ленинградом

И в город немца не пустил.

О той поре рассказы скупы,
Им было тяжко вспоминать

О том пайке, замёрзших трупах,
Живую ладожскую гать.

Без света, без воды, трамвая,
Но город жил! Велик народ!

Всё вынес, верил твёрдо зная,
Что время светлое придёт.

Значение Подвига такого,
Не должно в тьме веков пропасть

И дело Невского Святого
Потомкам нашим продолжать!

Январь 2019 г.
Кондратьев А. Г.

ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА

25 января состоялась лыжная гонка для 
муниципальных служащих. Это первый 
этап соревнований в рамках Спарта‑
киады команд муниципальных образо‑
ваний Санкт‑Петербурга, организован‑
ной Комитетом по физической культуре 
и спорту. Лыжная гонка прошла в посел‑
ке Парголово рядом со спортивной шко‑
лой олимпийского резерва по лыжным 
видам спорта

Команда МО Коломяги впервые уча-
ствовала в данном этапе Спартакиады. 
По регламенту от каждого муниципалите-
та в гонке могли принять участие 4 чело-
века, в том числе не менее двух женщин. 
Соревнования проводились по возрастным 
группам, от возраста также зависела дли-

на трассы. Всего стартовало 32 участника. 
Наши сотрудницы Алена Зайцева и Татьяна 
Пичугова заняли четвертые места в своих 
группах, Глава МА МО Коломяги Владимир 
Дмитриевич Крылов – 3 место, депутат МС 
МО Андрей Юрьевич Рачковский – 1 место.

В. Д. Крылов – мастер спорта по сам-
бо. В свои 65 лет он преодолел 3 км 
за 18 минут. Но в его группе оказались про-
фессиональные лыжники, которые смогли 
опередить его, хоть и всего на несколько 
секунд. По словам Владимира Дмитри-
евича, последний раз он стоял на лыжах 
20 лет назад. Трасса оказалась сложнее, 
чем ожидали, – с подъемами и спусками. 
Тем не менее справились! По общей сумме 
очков наша команда заняла 5 место.

ЛЫЖНОЙ ГОНКЕ  
МОРОЗ НЕ ПОМЕХА

ВРУЧЕНИЕ ЮБИЛЕЙНЫХ МЕДАЛЕЙ
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Анатолий 
Маланов

ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА

Полигон складирования твердых 
бытовых отходов (ТБО) в Новосел‑
ках существует 47 лет

Изначально его заложили с нару-
шением технологических правил, 
не создав бетонную подложку, пона-
деявшись на глиняный слой, кото-
рый не лучшим образом защищает 
водоносные горизонты. Не проложи-
ли и трубы станции дегазации, что 
ежедневно своими носами ощущают 
жители северных территорий нашего 
города. В результате мы не получаем 
энергии от использования свалочных 
газов (СГ), не можем пользоваться 
чистой артезианской водой на близ-
лежащих и даже отдаленных тер-
риториях, но с избытком страдаем 
от неприятных запахов, мух и грызу-
нов, не имеем близкорасположенной 
к выдвинувшимся на север микрорай-
онам рекреационной зоны в 80 ква-
дратных километров, наши взгляды 
упираются в малосимпатичный тер-
рикон высотой с пятнадцатиэтажный 
дом, занимающий всю эту площадь, 
как грандиозный памятник нашей бес-
хозяйственности, недальновидности 
и бездушного отношения к своим гра-
жданам. А главное, непрерывно нано-
сится непоправимый ущерб нашему 
здоровью в десятки раз превышенной 
предельно допустимой концентра-
цией вредных веществ в атмосфере, 
вызывающих бронхо-легочные, сер-
дечно-сосудистые и онкологические 
заболевания. Например, по фенолу 
содержание в воздухе северных тер-
риторий Петербурга превосходит 
норму в 42,4 раза, а этилбензола – 
в 6,2 раза. При этом 90 % выбросов 
приходились на полигон «Новосёл-
ки», а остальные 10 % – на располо-
женный там же полигон Водоканала, 
завод Nissan и другие.

Сегодня намечен ряд меропри-
ятий, которые худо-бедно реализу-
ются под постоянным присмотром 
общественности и при самопиаре 
ряда народных избранников, утвер-
ждающих, что каждый из них чуть ли 
не в одиночку бьётся с мусорной 
мафией. Грустно это читать, вдыхая 
ароматы этой «героической» борьбы 
с мусорными мельницами.

Давайте по порядку рассмотрим, 
с чего начинает гнить всё, и отку-
да берутся т. н. «мафиози», и откуда 
берутся юридические лакуны для их 
преступной деятельности.

Для того, чтобы любой процесс 
функционировал, как часы, он должен 
учитывать законы физики, химии, эко-
номики, психологии и так далее. Толь-
ко вот никак нельзя одними законами 
подменять другие. Например, когда 
известный в городе общественный 
деятель-эколог утверждает, что нам, 
как в Европе, нужно 35–40 лет, что-
бы ПСИХОЛОГИЧЕСКИ подготовить 
население к раздельному сбору мусо-
ра, у меня это вызывает недоумение. 
Если мы не будем использовать зако-
ны экономики, то в современном ДЕИ-
ДЕОЛОГИЗИРОВАННОМ обществе 
мы не дождемся этого никогда. А вот 
если человек будет платить серьезную 
плату за неразобранный мусор в пять 

мешков, но бесплатно утилизиро-
вать разобранный, то это заработает 
завтра. Как это сделать? Этот велоси-
пед давно изобретён и бегает по евро-
пейским дорогам.

То есть нужен 
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ЗАКОН.

Нам нужен и РАБОТАЮЩИЙ закон 
о залоговой цене на тару и упаковку, 
закон о собственности на мусор, по-
становления правительства об опла-
те за вывоз ТБО, исключающие заин-
тересованность перевозчика мусора 
в недовозе до завода или полигона.

То есть нам нужна экономическая 
подложка, чем и должны заниматься 
депутаты, а не зарабатывать автори-
тет на плохо пахнущей теме.

Но стихийные выступления про-
должаются, благополучие не насту-
пает, подступающую коломяжскую 
новостройку к Новоселковской 
свалке издевательски называют 
«Чистое небо», а рекультивация 
приостановленной свалки растя-
гивается на 7 лет. Два года мы уже 
засыпаем эту экологическую бом-
бу строительным мусором, потом 
будем засыпать землей и высажи-
вать МЁРТВЫЙ лес. Дешёвые поли-
тизированные решения выгодны 
временщикам на этой земле, тем, 
кому после них хоть потоп. Мы 
не видим станции дегазации, хотя 
установка её в 45-метровой тол-
ще полигона мне представляется 
довольно бесполезным занятием.

Итак, можно констатировать, что 
вернувшийся в город на Неве ВРИО 
Губернатора Александр Беглов 
среди прочих проблем столкнул-
ся с крайне негативной социальной 
напряжённостью в вопросе рефор-
мирования системы обращения 
с коммунальными отходами (ТКО), 
неподготовленностью к решению 
этого вопроса законодательной 
базы и отсутствием отработанных 
хозяйственных механизмов по реше-
нию этой сложной задачи.

Договоры на строительство мусо-
роперерабатывающих заводов либо 
расторгнуты, либо ещё не заклю-
чены. Мусоропереработка нужна 
Новоселкам и Приморскому району, 

как чистый воздух, но все предло-
жения, до сих пор рассматривавши-
еся правительством нашего города, 
грешили одним: предлагая сорти-
ровку 70 % мусора, они неизменно 
заканчивали цикл переработки тем 
или иным видом сжигания оставших-
ся 30 %. Это не могло не вызывать 
волны возмущения граждан, кото-
рых без вины приговаривали к росту 
заболеваемости и сокращению про-
должительности жизни от круглосу-
точного вдыхания диоксинов и дру-
гих миазмов, выделяющихся при 
термической обработке ТКО.

Странно, но давно существу-
ющая и функционирующая уста-
новка "GreenBlaze", разработанная 
и построенная томскими учеными, 
работает в закрытом контуре и вооб-
ще ничего не выделяет при моле-
кулярном разложении углеводоро-
досодержащих и хлорорганических 
соединений, кроме высококачествен-
ного горючего или электроэнергии. 
Вот она и должна заканчивать цикл 
мусоропереработки, тем более, что 
её стоимость несоизмеримо выгод-
нее для нашего бюджета, чем наво-
роченные импортные коптилки.

Но вот что принципиально важ-
но, и что должен знать каждый, кому 
не повезло, и он живет с подветрен-
ной стороны от Новосёлок, это то, что 
оставлять полигон на самостоятель-
ное умирание город не должен. Тут, как 
в известном выражении нашего нового 
градоначальника, сказанного по пово-
ду снега: «Или мы его, или он нас».

К мусору нельзя относиться, как 
к некой субстанции, которая не пах-
нет, пока её не трогаешь. Мусор 
ещё как пахнёт, поскольку СГ имеют 
свойство самовоспламеняться, что 
и происходит с удручающей регуляр-
ностью, вызывая обильное выделе-
ние всего спектра вредных веществ. 
Низкотемпературное горение в этом 
плане самое опасное. И если полигон 
не разобрать, шлейфы с канцерогена-
ми мы будем получать оттуда всегда.

В заключение хочу пожелать жите-
лям Коломяг по-настоящему чистого 
неба, скорейшего и грамотного реше-
ния застарелой мусорной проблемы 
обновлённым городским руководст-
вом и крепкого здоровья, позволяю-
щего пережить ещё и это…

Александр Алексеевич Редько, 
д. м.н., депутат МС МО Коломяги

Более подробную информацию 
по Мусорной реформе  

в Санкт‑Петербурге 
и Ленинградской области можно 

посмотреть на сайте: 
http://mokolomyagi.ru/new/info/1631

Дед Мороз и Снегурочка пришли поздравлять детей ком-
плекса с Новым годом, но прежде, дети должны были помочь 
главным героям найти и спасти волшебное слово, без кото-
рого Новый год бы не наступил.

Детей разбили на 6 команд и отправили на 6 разных 
станций для прохождения испытаний. Среди испытаний 
были: попасть снежком в злого снеговика, спеть ново-
годнюю песню, рассказать стих про зиму, посоревно-
ваться с волком в ловкости и скорости, найти сладости 
в заколдованном поле и украсить живую новогоднюю елку 
с помощью прищепок. После прохождения каждой стан-
ции, команда получала букву и должна была составить 
новогоднее слово – фейерверк. В заключении праздника 
был торжественный салют.

Руководитель МО Коломяги МГЕР СПб Елена Пряникова:
– Смотреть  на  детские  улыбки  и  видеть,  как  дети 

с задором проходят задания – бесценно! Я рада, что 
мы  имеем  возможность  доставлять  удовольствие 
нашим детям.

Несмотря на холодную и снежную погоду, на праздник 
пришло 120 человек. Каждой команде были вручены ново-
годние сладкие подарки. В завершении была праздничная 
фотосессия с Дедушкой морозом и Снегурочкой.

Мы выражаем огромную благодарность админист-
рации муниципального округа Коломяги за содействие 
в организации праздника!

Февраль – не март и не апрель.
Но, где метели? Где же стужи?

Звенит за окнами капель,
А во дворе, у дома – лужи…

Какая ранняя весна!
Мороз уже не щиплет губы.

Качает ветками сосна
И ей легко без белой шубы.

Опять на градуснике – "плюс".
Сосульки тают, ну и ладно,

А Дед Мороз кусает ус,
Ему, конечно же, досадно…

11.02.2019 г.

«ЧИСТОЕ НЕБО» ИЛИ «ЛЕВАШОВСКАЯ ПУСТОШЬ»?

И СНОВА НОВЫЙ ГОД!

30 декабря активисты МО Коломяги Приморского 
районного отделения «Молодой Гвардии» совмес‑
тно с жителями ЖК «Шуваловский» уже в третий 
раз провели детский праздник. На этот раз темой 
праздника стал Новый год

Но вот что принципиально важно, и что должен знать 
каждый,  кому  не  повезло,  и  он  живет  с  подветрен-
ной  стороны  от  Новосёлок,  это  то,  что  оставлять 

полигон  на  самостоятельное  умирание  город  не  дол-
жен.  Тут,  как  в  известном  выражении  нашего  ново-
го  градоначальника,  сказанного  по  поводу  снега:  
«Или мы его, или он нас»
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Даже праздник в честь юбилея 
получился по-особенному душев-
ным и удивительным. Чего стоит спе-
циально приготовленное лазерное 
шоу, которое открыло мероприятие. 
Поздравить любимую школу пришли 
те, ради кого она существовала все эти 
25 лет, – ученики, родители, выпуск-
ники, весь педагогический коллектив 
и учителя, работавшие здесь рань-
ше. «Все мы любим нашу школу, пусть 
всегда в ней царят мир и прекрасные 
человеческие отношения», – вырази-
ла пожелание директор школы Ольга 
Игоревна Смирнова. Ее теплые слова 
сопровождались гитарной музыкой. 
Директор берет гитару в руки очень 
редко, и услышать композиции в ее 
исполнении можно только на очень 
важных школьных событиях.

Поздравили учителей предста-
вители Отдела образования адми-
нистрации Приморского района, 
а также ФГБУ «НМИЦ им. В. А. Алма-
зова», с которым школа сотрудничает 
не первый год. Грамоты за професси-
онализм, личный вклад в воспитание 
и обучение детей учителям вручил Гла-
ва МО Коломяги Сергей Эдуардович 

Борисенко. Благодарственные пись-
ма от администрации Приморского 
района «за жизнь, отданную образова-
нию» получили почти все сотрудники 
школы, в том числе первый директор 
школы Галина Степановна Смирно-
ва и учитель начальных классов Алла 
Петровна Богданова, которая работа-
ет в школе с момента ее открытия.

Сложно сейчас представить, что 
ровно 25 лет назад во втором классе 
училось всего три человека. По вос-
поминаниям Аллы Петровны, просто 
никто из родителей не ожидал, что 
посередине учебного года откроется 
новая школа. Еще в августе в 1993 году 
в новое учебное заведение районный 
отдел образования направил четырех 
молодых специалистов, но подвели 
строители. Первого сентября школа 
не смогла открыться из-за проблем 
с отоплением. Дата открытия постоян-
но переносилась, а учителей времен-
но перевели на работу в другое место. 
Торжественное открытие 617-й школы 
состоялось 7 февраля 1994 года. Она 
была первой и самой долгожданной 
среди коломяжских новостроек. Уже 
после весенних каникул количест-

во учеников выросло в десятки раз, 
а на начало учебного года классы ком-
плектовались по 30 человек. Учите-
ля в то время работали в две смены. 
Это продолжалось до тех пор, пока 
не открылась соседняя школа, кото-
рая помогла их разгрузить.

Несмотря на то, что первые уче-
ники давно выросли и обзавелись 
семьями, Алла Петровна хорошо пом-
нит каждого из них. В прошлом году 
ее нынешний второклассник показал 

на современном телефоне фотогра-
фию 25-летней давности со словами: 
«Вы помните эту девочку? Это под-
ружка моей мамы, которая рекомен-
довала меня отдать к Вам».

Учебное заведение вырастило 
несколько поколений талантливых 
учеников, а также преданных своему 
делу учителей. Здесь начала свой тру-
довой путь и идейный вдохновитель 
школы Юлия Валентиновна Киуру. 
Работать она начала еще будучи сту-
денткой второго курса Университета 
им. Бонч-Бруевича. Тогда, в 1996 году, 
Юлия Валентиновна пришла сюда 
вожатой, затем учила детей инфор-
матике. Она и сейчас продолжает их 
учить, но уже в качестве заместителя 
директора по воспитательной работе. 
«Мои выпускники – успешные люди, 
многие из них отдали детей именно 
в нашу школу», – говорит учитель. Всю 
школьную жизнь она смогла вместить 
в снятый по случаю юбилея фильм 
«Школа от а до я», где на каждую бук-
ву начинались слова, имеющие непо-
средственное отношение к учебному 
процессу. На букву В представлены 
«Выпускники» – это, пожалуй, главная 
гордость школы. На одной из фото-
графий – Дарья Мищенко, победитель 
Всероссийской Олимпиады по рус-
скому языку. Сейчас девушка работает 
в Институте лингвистических иссле-
дований Российской академии наук. 
Участвует в конференциях, пишет 
научные статьи. Дарья объездила весь 
африканский континент, занимаясь 
лингвистическими исследованиями 
и поиском книжных новинок местных 
авторов для западных университетов. 
О родной школе у девушки остались 
самые теплые воспоминания.

«Мы переехали в Коломяги 
в 1995 году, и через год я пошла в пер-
вый класс. Хотя в то время можно было 
записать ребенка куда угодно, специ-
ально школу моя мама не выбирала – 
школа № 617 просто располагалась 
в соседнем доме. Правда, кажется, 

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ, ШКОЛА № 617!

САМАЯ ДОЛГОЖДАННАЯ СРЕДИ КОЛОМЯЖСКИХ НОВОСТРОЕК

7 февраля школе № 617 исполнилось 25 лет. За четверть века на счету 
учебного заведения набралось немало побед и достижений: в школе пос‑
тоянно воплощаются интересные проекты, работает большое количество 
кружков и секций, ученики побеждают на школьных олимпиадах, занимают 
призовые места на городских и всероссийских конкурсах. Все это проис‑
ходит благодаря сильному педагогическому составу, который постоянно 
стремится развивать и совершенствовать учебный процесс

Фото из архива 
Ю. В. Киуру
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всеми преимуществами этого ни я, 
ни мои родители не воспользова-
лись: меня не отпускали одну в школу 
до тех пор, пока водить меня за ручку 
стало уже просто неприлично. А я так 
и не переняла привычку своих дру-
зей, тоже живших неподалеку, просы-
паться за 10 минут до первого звонка 
и вставала так рано, что можно было 
доехать до школы из Купчино.

Поскольку я была домашним 
ребенком, никогда не ходившим 
в садик и предпочитавшим общест-
во брата играм с детьми во дворе, 
именно в школе у меня появились пер-
вые друзья. Сложно в это поверить, 
но со школьными друзьями мы обща-
емся до сих пор, с некоторыми из них – 
с первого класса. Я думаю, что отчасти 
мне просто очень повезло, потому что 
со мной всегда учились невероятно 
интересные ребята, многие из кото-
рых потом поступили в СПбГУ или дру-
гие хорошие вузы. Уже в школе с ними 
можно было и гонять мяч на футболь-
ном поле, и вести философские бесе-
ды, и это очень притягивало.

Наша школа всегда считалась луч-
шей в микрорайоне и одной из лучших 
в районе, и так думали не только ее 
ученики, для которых патриотические 
восторги были бы простительны, даже 
если бы не были оправданны, – кажет-
ся, это было общее мнение жителей 
микрорайона. Наиболее сильной 
стороной школы в то время, когда 
я в ней училась, было преподавание 
естественных наук: биологии, химии, 
физики. Надежду Семеновну, Над-
ежду Павловну и Ирину Викторовну 
я запомню на всю жизнь, это по-насто-
ящему увлеченные преподаватели – 
такими обычно бывают профессора 
в университете, а не школьные учи-
теля – и очень хорошие люди. Сейчас 
мне жалко, что познакомиться ближе, 
более лично мне удалось только с Ири-
ной Викторовной Богдановой, нашим 
учителем физики. Вместе с несколь-
кими моими друзьями мы продолжали 
общаться с ней и после школы – при-
ходили в школу и даже ездили в гости. 
Я сильно сомневаюсь, что учителя 
сейчас оказывают влияние на школь-
ников в том смысле, в каком его ока-
зывают Учителя с большой буквы, осо-

бенно в «районных» школах с классами 
по 30–35 человек. Но Ирина Викторов-
на на меня его точно оказала. Второй 
учитель, повлиявший на меня, – учи-
тель русского языка Татьяна Алек-
сандровна. Молодая, с твердыми 
принципами и тяжелым характером. 
Наверное, в ней самой было что-то 
от подростка, и именно поэтому нас 
к ней очень тянуло. К тому же она умела 
выслушать наши терзания без снисхо-
дительности, и потому ей доверялось 
куда больше, чем родителям.

И наконец, не могу не вспомнить 
о Галине Степановне, бывшей дирек-
тором школы, когда я в ней училась. 
Думаю, не совру, если скажу, что ее 
побаивались все, вплоть до самых отпе-
тых хулиганов, которых ничто не мог-
ло пронять. В ней было что-то вели-
чественное, не позволявшее хамить 
или балагурить в ответ. Только ближе 
к старшим классам я поняла, насколько 
она искренне радовалась успехам уче-
ников. И не потому, что они поднимали 
рейтинг школы, – мне кажется, Гали-
на Степановна была счастлива за них 
самих и еще немножко за то, что именно 
ее школа помогла ребятам раскрыться».

Нынешние ученики также отзыва-
ются о школе с большим теплом. Вот 
что пишет Катя, ученица 8 класса: 
«Руководство школы прикладывает 
все силы для комфортного пребыва-
ния учеников в ней. Например, устра-
ивают праздники, дискотеки. Одно 
из недавних событий – юбилей школы. 
Танцевальный флэшмоб на переме-
не, повсеместная музыка из колонок, 
праздничный концерт в конце дня. 
Всем было весело, такие дни нужны 
для эмоциональной разгрузки».

Катина одноклассница Валя рас-
сказала про концерт следующее: 
«После четвертого урока был флэш-
моб. Ученики вышли во двор школы 
с розовыми шариками и выстрои-
лись в форме числа 25. По сигналу 
отпустили шары в небо со словами 
“С днем рождения!” Ближе к вече-
ру начался впечатляющий концерт. 
На нем было удивительно то, что вме-
сте с учениками пели учителя. Я была 
приятно удивлена тем, что Ольга Иго-
ревна играла на гитаре и пела! Кон-
церт завершился песней, которую 

исполнили все. Скорее всего, учителя 
придумали ее сами».

Тоня из 10 класса рассказала про 
интересную акцию, в рамках которой 
за 25 полученных пятерок ученик полу-
чал лотерейный билет, который разыг-
рывали в актовом зале. Несмотря на то, 
что получить пятерку непросто, в акции 
приняли участие около 200 человек.

Семиклассница Кристина: «По-
моему, это было самое грандиозное 
празднование из всех, которые когда-
либо были. У каждого кабинета висе-
ли поздравительные открытки нашей 
школе, сделанные своими руками. 
Во дворе школы как младшие, так 
и старшие ученики тоже решили вне-
сти свой вклад, сделав множество 
красочных фигур из снега».

Восьмиклассница Яна: «Ученики 
часто участвуют в различных олимпиа-
дах и соревнованиях. Дисциплина неи-
деальна, но это не мешает нашей школе 
занимать высокие места в рейтингах 
и считаться довольно престижной. Наша 
школа № 617 любит своих учеников, а мы 
любим ее. Цените свою школу!»

Мария Легашова

 В январе исполнилось 90 лет Рыти-
ковой Ираиде Владимировне. Поздра-
вили юбиляра председатель Совета 
ветеранов Галашова Тамара Алексе-
евна и сотрудник местной админист-
рации Сурикова Марина Борисовна.

 25 января в Удельном парке состоялся 
ежегодный Фестиваль по скандинавской 
ходьбе, посвященный 75-й годовщи-
не Полного освобождения Ленинграда 
от фашистской блокады. Организато-
ром выступил инструктор Центра спор-
та Приморского района, депутат МС МО 
Коломяги Игорь Владимирович Колес-
ников. Поздравил присутствующих Глава 
МО Коломяги Сергей Эдуардович Бори-
сенко. В мероприятии приняли участие 
более 100 жителей МО Коломяги.

 19 января для жителей округа органи-
зована автобусная экскурсия по Санкт-
Петербургу с посещением особняка 
Половцова. В мероприятии приняли 
участие 40 человек, перед началом экс-
курсии участников поприветствовал 
Глава МО Коломяги С. Э. Борисенко

 3  февраля при содействии Регио-
нального Центра подготовки граждан 
к военной службе и военно-патриоти-
ческого воспитания Санкт-Петербурга 
прошли соревнования Первичного 
отделения «Федерация рубки шашкой 
«Казарла» ДОСААФ России, посвящен-
ные 75-летию полного снятия Ленингра-
да от фашистской блокады. На откры-
тии соревнований присутствовал Глава 
МО Коломяги Сергей Эдуардович Бори-
сенко, гости и болельщики.

 6  февраля состоялось традицион-
ное вручение медалей "Рожденному 
в Коломягах". Поздравили малышей 
и их родителей депутат Муниципаль-
ного Совета Андрей Юрьевич Рачков-
ский и Глава местной администрации 
Владимир Дмитриевич Крылов.

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Уважаемые жители МО Коломяги!
В целях обеспечения комфортности 

условий для обращения жителей, 
с марта 2019 года  

каждую 2-ю и 4-ю среду месяца 
с 17.00 до 19.00 в помещении  

ЖК «Юбилейный квартал» по адресу: 
Санкт-Петербург, Комендантский 

проспект, д. 53, корпус 1, сотрудни-
ками отдела опеки и попечительства 

будет осуществляться прием 
по вопросам сделок с имущест-

вом несовершеннолетних.
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Путешествовать – это невероятно интересно, но 
порой в такие моменты начинаешь скучать по дому

В начале этого года наша семья побывала 
в Израиле. Эта страна расположена на Ближнем 
Востоке, на перекрестке трех континентов: Азии, 
Африки и Европы. Страна Израиль по своим мас-
штабам не большая, однако здесь можно встретить, 
как и лесистые холмы, так и засушливые пустыни. 
Израильское государство было образовано не так 
давно, всего немного более 70 лет назад. Но за это 
время население выросло почти до 8 миллионов 
человек. Туристы и паломники всех религий едут 
сюда, чтобы посмотреть священные места. В этой 
стране мы посетили такие города, как: Тель-Авив, 
Иерусалим и город Хайфа, о котором я хочу расска-
зать в своей статье подробнее.

Наша газета “КОЛОМЯЖСКИЕ ВЕСТИ” побы-
вала в Израильском городе Хайфа. Я со своими 
родителями прилетел туда, чтобы провести свои 
зимние каникулы. Хайфа по праву считается одним 
из древнейших городов, основанный старинными 
поселенцами еще до нашей эры. По совмести-
тельству это самый русский город в Израиле. Про-
гуливаясь по его улицам, очень часто улавливаешь 
русскую речь, видишь вывески на русском язы-
ке, поэтому и в общении с местными трудностей 
не возникало.

Хайфа – очень красивый город, он расположил-
ся на отрогах горы Кармель. Омывает его Среди-
земное море. Хайфа славится своими пляжами, 
их очень много и каждый из них прекрасно бла-
гоустроен. Вдоль пляжей зачастую тянутся набе-
режные, гулять по которым, дыша при этом све-
жим морским воздухом, одно удовольствие. Также 
Хайфа славится своим гигантским портом, куда 
приходят корабли со всего света.

Климат в Хайфе средиземноморский, из чего 
следует, что привычной нам зимы там нет, и в январе 

температура не опускается ниже 15 градусов. При 
желании можно даже искупаться в море.

Находясь в Хайфе, я со своей семьей посетил 
главную достопримечательность – “Всемирный 
центр Бахаи”. Он состоит из грандиозного Бахай-
ского храма с золотыми купалами и впечатляюще-
го Бахайского сада. Аллеи Бахайского сада приво-
дят тебя прямиком к храму. Сад очень ухоженный 
и имеет лестничную архитектуру. К сожалению, 
добраться до самого храма нам не удалось, так 
как посетить можно было только верхние ступени 
сада, но это того стоило.

Проведя неделю в этой чудесной стране, я отлич-
но отдохнул и открыл для себя красивые и солнеч-
ные города Израиля, а когда вернулся в свой род-
ной лицей, я рассказал свои впечатления и подарил 
сувениры своим друзьям во время чаепития с Гле-
бом Авенировичем и Леонидом Ивановичем.

Ученик 10”A” класса ГБОУ Лицея 597 
Бабенко Егор Алексеевич

Путь наш лежал в сердце Руси, 
в глубинку Российской земли, 
а «Коломяжские вести» путешест-
вовали вместе с нами. Мы побы-
вали в городах: Сергиев Посад, 
Переславль Залесский, Ярославль, 
Ростов, Кострома, Иваново, Суз-
даль, Владимир. В этих городах 

проходило знакомство с истори-
ей нашей страны, ее культурой 
и народным творчеством.

Например, мы узнали, что Сер-
гиев Посад хвалится изделиями 
изо льна, в Ростове изготавливают 
замечательные ювелирные изделия 
на эмали из финифти. В Ярослав-

ле мы прошли по набережной реки 
Волги и узнали о том, что там самые 
вкусные сладости и рыба. В Костро-
ме мы узнали, как в старину добы-
вали соль в солеварнях, обозревали 
самые красивые льняные изделия. 
Там даже носки продают изо льна, да 
еще крапиву в них добавляют, чтобы 
целебней были. В Суздале валяют 
русские валенки, да такие красивые – 
расписные. В этом городе мы попали 
на ярмарку, а там, как и положено, 
на Руси: музыка; много разного това-
ра; кони, запряженные в сани; само-
вары с чаем и сбитнем; медовуха 
и конечно звон церковных колоколов.

Мы видели в русских городах ста-
ринные купеческие и крестьянские 
избы; прекрасные православные хра-

мы; незабываемые картины, создан-
ные матушкой природой.

Когда мы с сыном фотографи-
ровались в руках с «Коломяжскими 
вестями», то наши спутники инте-
ресовались: для чего мы это дела-
ем? Я поясняла, что у нас – коло-
мяжцев, так принято. С гордостью 
рассказывали о газете, о том, что 
в ней печатаются замечательные 
очерки об истории нашего микро-
района, поздравления юбиляров, 
отчеты администрации о проделан-
ной работе и многое другое. Так что 
наша газета помогла нам завести 
еще и новых друзей!

Елена Симоненко, 
Денис Симоненко

ГАЗЕТА ПУТЕШЕСТВУЕТ ПО ХАЙФЕ

ПО ЗОЛОТОМУ КОЛЬЦУ РОССИИ

В конце уходящего (2018) года мы получили «Коломяжские вести» – нашу 
любимую газету, но прочесть ее не успели. Предновогодние хлопоты 
по хозяйству, встреча Нового 2019 года отодвинули знакомство со свежим 
номером газеты. Но 2 января 2019 года мы с сыном Денисом отправились 
в путешествие по Золотому кольцу России. Я взяла газету с собой, чтобы 
прочесть ее в дороге. Читая «Коломяжские вести», мы с сыном вспомнили, 
что многие коломяжцы берут газету с собой в отпуск, в командировку. При‑
сылают фотографии из разных городов России, куда они попадали вместе 
с нашей газетой. Сын предложил тоже сфотографироваться в тех городах, 
где мы будем останавливаться на экскурсии
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В январе 2019 года для всех жителей нашего 
города отмечали особенную и самую значимую 
дату нашего города

В холода, когда бушуют снегопады,
В Петербурге этот день особо чтут, –

Город празднует День снятия блокады,
И гремит в морозном воздухе салют.

Это залпы в честь свободы Ленинграда!

В честь этого события, 27 января 2019 года, 
в СПб ГБУ СШОР по шахматам и шашкам, Б. Коню-
шенная дом 25, прошел городской турнир по шах-
матам среди ветеранов. В турнире участвовали 
18 районов и более 180 человек.

За команду Приморского района играло 8 человек: 
Туриков В. Г., Брындин В. И., Копасов Е. А., Кутков Е. В., 
Савич Г. В., Фащевский С. Р., Элькин Л. Н. и Горошко Л. В.

В упорной игре игроки шахматного клуба 
«Богатырь» заняли почетное I место.

Благодарим всех участников команды 
за активное участие и желаем дальнейших побед!

На фото: Глава МО Коломяги С.Э.Борисенко 
поздравил участников шахматного клуба 

Приморского района «Богатырь»  
с победой на городском турнире по шахматам

9 февраля 2019 года в Финляндии, в городке 
Лаппенранта состоялся первый международный 
фестиваль – концерт «Valkoinen Koivu»

Театр танца «Mix» принял в нём активное участие.
Руководитель коллектива Козлова Надежда 

привезла на фестиваль великолепные номера. 
Коломяжские танцоры не оставили равнодушными 
членов жюри и зрителей.

В путешествии с нами был талисман – люби-
мая газета «Коломяжские вести», которая скраси-
ла время в пути и явилась прекрасным сувениром 
организаторам фестиваля.

Участница коллектива Павлова Г. В 
9 февраля 2019 г.

ТАНЕЦ  
РАСПАХНУЛ  

«ОКНО В ЕВРОПУ»

Приморский район Санкт‑Петербурга – один 
из крупнейших по территории и населению. 
В районе много промышленных предприя‑
тий, учреждений, учебных заведений. Район 
активно застраивается и население его рас‑
тет. Численность граждан пенсионного возра‑
ста, проживающих в районе свыше 120 тысяч. 
Но наряду с работающими пенсионерами есть 
и те, кто не работает. Многие из них хотели бы 
интересно и познавательно организовать свой 
досуг. Для таких людей по адресу ул. Шаврова 
дом № 4 организовано два социально – досуго‑
вых отделения Комплексного центра социаль‑
ного обслуживания населения, где обеспече‑
ны благоприятные условия для повседневного 

пребывания. Получателями социальных услуг 
на социально‑досуговых отделениях являются 
женщины от 55 лет и мужчины от 60 лет. Соци‑
альные услуги предоставляются бесплатно

В Комплексном центре накоплен большой опыт 
по внедрению инновационных технологий, форм 
и методов социальной работы с гражданами пожи-
лого возраста. Есть и программа по организации 
неформального общения в различных группах 
в соответствии с возрастом и интересами людей. 
С этой целью в учреждении проводятся различные 
мероприятия: тематические вечера, конкурсные 
и игровые программы, выставки, диспуты, бесе-
ды, лекции консультации.

Одним из востребованных сегодня направлений 
культурной реабилитации граждан пожилого воз-
раста является социальный туризм. В Комплексном 
центре проводятся пешеходные и автобусные экс-
курсии. Для людей с ограниченные возможностями 
разработаны виртуальные экскурсии.

Для интеллектуалов создан кружок «Что? Где? 
Когда?», члены которого готовятся к участию 
в общегородских конкурсах, часто занимая при-
зовые места. Для любителей спорта есть трена-
жерный зал, шахматный клуб, клуб бильярдистов, 
кружок настольного тенниса.

Те, кто любит танцевать, с удовольствием раз-
учит новые танцы, а те, кто хочет освоить компьютер, 
имеют возможность сделать это под руководством 
опытных наставников. Для тех, кто любит ручной 
труд, создана специальная программа по трудовой 
терапии. Она проводится в кружках бисероплете-
ния, лоскутного шитья, вязания, вышивания, изго-
товления искусственных цветов.

Любители музыки могут заняться хоровым 
пением или разучиванием бальных танцев. Участ-
ники этих студий выступают не только в стенах сво-
его отделения, но и за его пределами.

Беседуя с теми, кто посещал социально – досу-
говые отделения, убеждаешься в том, насколько 
улучшается качество их жизни. Пожилые люди про-
сто молодеют душой, становятся коммуникабельны-
ми. Находят новых друзей. Бывают случаи, что обра-
зуются супружеские пары. Многие, побывавшие 
здесь, мечтают снова вернуться вновь, где их всегда 
с радостью ждут неравнодушные, заботливые люди.

По интересующим Вас вопросам 
обращайтесь по телефонам:

тел. 409–76–04 Дмитриева Нина Юрьевна

тел. 409–76–09 Ратникова Елена Сергеевна

ПОСЛЕ ВЫХОДА НА ПЕНСИЮ ЖИЗНЬ ТОЛЬКО НАЧИНАЕТСЯ…

ТУРНИР ПО ШАХМАТАМ СРЕДИ ВЕТЕРАНОВ,  

ПОСВЯЩЕННЫЙ 75-й ГОДОВЩИНЕ  

СНЯТИЯ БЛОКАДЫ ЛЕНИНГРАДА
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***
Великая Отечественная война 

нанесла огромный урон нашей стра-
не, многие города лежали в руинах. 
Требовалось быстрыми темпами 
строить новые жилые дома, школы, 
предприятия торговли и обществен-
ного обслуживания.

В 1949 году «Союзкинопроект» объ-
явил конкурс на создание проекта типо-
вого кинотеатра с залом на 330 мест. 
Первую премию получил проект архи-
тектора З. И. Брод, работавшей в Бюро 
инженерного проектирования Государ-
ственных архитектурных мастерских 
Комитета по делам архитектуры при 
Совете Министров СССР.

Зоя Осиповна (Иосифовна) Брод 
(1907–1972) после окончания ЛВХТИ 
получила распределение в ленин-
градское отделение института «Про-
ектгражданстрой». По ее проекту 
в соавторстве с И. А. Меерзоном 
и В. М. Черкасским в нашем горо-
де построен жилой дом работников 
Союзверфи на углу Крюкова канала 
и ул. Декабристов (1932–1934 гг.).

В 1933 году Зоя Осиповна вместе 
с мужем архитектором Александром 
Федоровичем Хряковым переехала 
в Москву для участия в проектиро-
вании неосуществленного Дворца 
Советов. По ее проектам строились 
жилые дома и общественные зда-
ния в Москве и Московской области, 
но самым известным творением 
З. О. Брод стал типовой кинотеатр. 
Первым по этому проекту в 1949 году 
построили кинотеатр «Родина» в под-
московном городе Жуковском. А все-
го на территории бывшего Советско-
го Союза в период с 1950 по 1960 гг. 
было построено более сотни его бра-
тьев-близнецов. Большинство из них 
не дожили до нашего времени, а уж 
сохранили свою первоначальную 
функцию считанные единицы.

Типовой кинотеатр представляет 
собой двухэтажное здание в стиле 
сталинского классицизма с фаса-
дом, украшенным двумя централь-
ными колоннами ионического орде-
ра и восемью пилястрами. Внешне 
здание напоминает то ли дворян-
скую усадьбу пушкинских времен, 
то ли античный храм.

Внутренняя планировка достаточно 
проста и представляет собой осевую 
анфиладу залов. Через центральный 
вход зритель попадал в вестибюль, куда 
выходили окошки касс. Пройдя конт-
роль, можно было попасть в обширное 
двухэтажное фойе, самое красивое 
помещение кинотеатра, богато укра-
шенное колоннами, зеркалами, лепни-
ной и декоративными элементами.

На первом этаже размещался зал 
с местами для ожидания, тут же двери 
в туалеты и комнаты администрации. 
Сразу от входа в зал, по обеим сторонам 
располагались двухмаршевые лест-
ницы, ведущие на балкон второго эта-
жа. Со стороны балкона на всю высоту 
фойе возвышались четыре коринфских 
колонны. На втором этаже обычно рабо-
тал буфет или киоск, в котором предла-
гались газеты и журналы.

Стену фойе, примыкавшую к зри-
тельному залу напротив входа, укра-
шала декоративная арочная ниша, 
по бокам от которой симметрично 

располагались двери кинозала. 
Зрительный зал имел небольшой 
скат к эстраде. Экран отделялся 
от зрителей сценой, а порой и зана-
весом, что позволяло использовать 
здание кинотеатра как лекторий 
или актовый зал для торжественных 
мероприятий. По окончанию сеанса 
для выхода зрителей открывались 
боковые двери.

Журнал «Архитектура СССР» 
в № 1 за 1951 год писал: «Авто-
ром архитектором 3. Брод умело 
использован прием большого орде-
ра и создано здание красивых про-
порций с мастерски выполненны-
ми деталями. Большое количество 
лепных украшений хорошо допол-
няет художественную композицию 
интерьеров здания. По планировке, 
внешней архитектуре и особенно 
по интерьерам кинотеатр может быть 
отнесен к числу лучших, построенных 
за последнее время».

***
Кинотеатр «Озерки» построи-

ли в сентябре 1958 года на Большой 
Озёрной улице, 72. Здание с красивым 
декором и белоснежными колоннами 
на фоне желтых стен красиво смотре-
лось на берегу Среднего Суздальско-
го озера. По словам здешних старо-
жилов, в день крутили по три-четыре 
сеанса, во время которых разреша-
лось выходить на улицу.

В начале XX века на этом месте 
находился сад Гуго Браунса, весной 
1907 года в нем открылся театр «Буфф», 
но гостей сюда больше привлекали 
азартные игры в казино театра. В саду 
располагались ресторан, кегельбан, 
тир, а также входивший в моду «ске-
тинг-ринг» – зал для катания на роли-
ковых коньках, с удовольствием посе-
щавшийся дачной молодежью.

Через три года «Буфф» переимено-
вали в «Шантеклер», и в нем первым 
в окрестностях Петербурга начали 
демонстрировать кинофильмы. Дач-
ники с удовольствием смотрели филь-
мы с броскими названиями: «Дочь 
павшей», «Обнаженная наложница», 
«В лапах разврата, или в когтях него-
дяя». Фильмы демонстрировались 
обычно под звучание фортепьяно.

Летний сезон 1917 года оказался 
последним в размеренной жизни Озер-
ков. Лишь в «Щантеклере» теплились 
слабые признаки жизни, в парке играла 

музыка, но театр переделали в рынок, 
где торговали кониной. После револю-
ции, в начале 1930-х годов, заброшенный 
и обветшавший театральный павильон 
и другие постройки разобрали.

В 1958 году «Шантеклер» возро-
дился в виде кинотеатра «Озерки», 
и на Большой Озерной снова ста-
ли показывать фильмы. 15 октября 
1988 года в кинотеатре инициатив-
ная группа провела собрание жите-
лей Озерков, Коломяг и Мартыновки, 
выступавших против типовой застрой-
ки северных пригородов и бездумного 
сноса старых домов. Директор киноте-
атра поначалу не хотел пускать «смутья-
нов», но потом согласился на условиях, 
что все пришедшие заплатят за вход. 
При вместимости зала в триста чело-
век на собрание пришло около тысячи. 
На этой встрече закладывались основы 
местного самоуправления микрорай-
она Коломяги – Озерки – Мартыновка – 
Шувалово. Позже директору объявили 

выговор, но он особо не переживал, 
за один день выполнив месячный план.

В 1990-е годы кинотеатр «Озерки» 
повторил печальную судьбу «Шан-
теклера». Показывать фильмы ста-
ло невыгодно, здание забросили, и, 
оставшись без присмотра, оно дол-
гое время подвергалось разрушению 
и разграблению. 29 июля 2009 года 
бывший кинотеатр передали в аренду 
на торгах Фонда имущества частному 
лицу, который в течение шести меся-
цев должен был снести постройку, 
а через 42 месяца с момента заключе-
ния договора сдать новый объект. Им 
могло стать небольшое общественно-
деловое учреждение, в том числе биз-
нес-центр. Но только летом 2012 года 
начался снос кинозала.

В 2013 году на Большой Озерной 
улице появилось некое полусфериче-
ское сооружение. Согласно проектной 
документации, на месте кинотеатра 
построен «мультимедийный выставоч-
ный центр с возможностью проведения 
презентационных мероприятий», хотя 
местные жители не видели, чтобы здесь 
проводились какие-то мероприятия.

Арендатор пытался оформить 
земельный участок в свою собствен-
ность, но региональное управление 
Росимущества не дало этого сделать. 
Согласно появившимся летом 2018 года 
сообщениям, «земельный участок 
на Большой Озерной улице, 72, будет 

изъят у его арендатора. Теперь ведом-
ство через суд намерено расторгнуть 
договор аренды участка. В дальнейшем 
планируется реализовать землю с тор-
гов или предоставить ее под федераль-
ное государственное учреждение».

***
В том же 1958 году по тому же типо-

вому проекту построили кинотеатр 
«Чайка» в Лисьем Носу на Новоцент-
ральной улице, идущей от привокзаль-
ной площади к берегу залива. Первым 
после открытия показывали новый 
советский фильм «На дальних берегах».

Старожил Лисьего Носа Г. Н. Кон-
стантинов вспоминает, что на пер-
вом этаже работал небольшой буфет, 
а на втором размещался читальный 
зал, в котором предлагались газеты 
и журналы, шахматы и шашки.

Несколько десятилетий «Чайка» 
являлась культурно-просветительным 
объектом поселка Лисий Нос. Новые 
фильмы здесь шли «первым экраном». 
В конце 1980-х в кинотеатре "Чайка" 
проходили многочасовые обсуждения 
проекта строительства в Лисьем Носу 
первого советского Диснейленда. 
Авторы проекта рисовали радужные 
перспективы, сулили молочные реки 
и кисельные берега, пытаясь убе-
дить местных жителей согласиться 
на переселение. Встретив решитель-
ный протест со стороны общественно-
сти, проект не стали реализовывать.

В трудные девяностые «Чайка» 
продолжала работать по выходным 
и показывала фильмы пятилетней 
давности. Билет стоил 20 рублей, что 
было не слишком дорого. Вот только, 
если собиралось слишком мало наро-
да, сеанс мог и не состоятся.

В начале 2000-х годов сред-
ства на финансирование заведения 
закончились, и кинотеатр пришлось 
закрыть. Постройку планировалось 
приспособить под современный Дом 
культуры, создать в здании бывшего 
кинотеатра семейный многофункци-
ональный культурно-досуговый центр 
с кружками и концертным залом, где 
жители посёлка смогли бы интересно 
проводить свой досуг за играми, лек-
циями, кинопоказами и концертами. 
Но добиться финансирования работ 
не удалось, и в итоге «Чайка» на дол-
гие годы оказалась брошенной.

В конце июня 2014 года в здании 
произошел пожар, в результате кото-
рого были сильно повреждены пере-
крытия и крыша. Высказывались даже 
предположения, что возгорание могло 
стать результатом поджога.

На настоящий момент, кинотеатр 
«Чайка» находится на балансе адми-
нистрации Приморского района, кото-
рая направляла обращения в Коми-
тет финансов о выделении денежных 
средств на капитальный ремонт здания, 
но положительного ответа не получила.

Что ждет «Чайку» в дальнейшем? 
Есть вариант передать здание быв-
шего кинотеатра на баланс муници-
пального образования посёлка Лисий 
Нос. Но одновременно с таким реше-
нием добавится огромная финансо-
вая нагрузка на местный бюджет, ведь 
ремонт здания обойдется, откровенно 
говоря, не дешево. Придется на дол-
гие годы максимально сократить про-
граммы благоустройства поселка. Да 
и содержание кинотеатра потребует 
выделения ежегодно немалых средств. 
Привлечь спонсора для проведения 
восстановительных работ весьма про-
блематично, вот и получается, что этот 
путь бесперспективный.

Более реальный вариант – пере-
дать здание кинотеатра в КУГИ для 
его дальнейшей продажи на торгах. 
Желающие приобрести найдутся, 
здание находится в престижном При-
морском районе недалеко от Финско-
го залива. Потенциальный застрой-
щик, скорее всего, снесет «Чайку», 
которая не охраняется как памятник 
архитектуры, и застроит земельный 
участок коттеджами. Но местные 
жители надежды не теряют.

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

«ЧАЙКА» 
И «ОЗЕРКИ»

Житель Коломяг А. Т. Ланур прислал 
в редакцию нашей газеты письмо, в кото‑
ром просит рассказать о кинотеатре «Чай‑
ка», находящемся в Лисьем Носу. «Он 
не относится к нашему муниципальному 
округу, однако мне очень жаль его со‑
стояния и хотелось бы узнать побольше 
об этом объекте». Выполняем эту прось‑
бу, но расскажем не только о «Чайке», 
но и о его близнеце – кинотеатре «Озерки»

АНДРЕЙ ЖДАНОВ
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